

## La 'Mittelsmühl'

La 'Mittelsmühl', appelée aussi parfois 'Zweitmühl' ou encore 'Weckersmühl' est située quelques cent cinquante mètres en amont de la confluence entre les ruisseaux de Rohrbach et Bining. Les moulins tirent souvent leur nom de leur environnement. Ce nom peut être dénoncé par sa position ( *Felsenmühle* = moulin des rochers), le nom du propriétaire (*Mathismühle* ou *Weckersmühl*), ou la position du moulin dans le village, comme à Bining : *Oberst-Mittels* et *Untersmühle*.

Du moulin, il ne reste rien ! Les bâtiments ont été rénovés et abritent aujourd'hui une petite ferme équestre, appartenant à une famille allemande.

Ce second moulin apparaît en 1572 et jusqu'en 1585 avec Nicolas Munier (origine meunier ??), puis il semble avoir connu plusieurs propriétaires jusqu'à la Guerre de Trente Ans.

Augustin Müller, dit Gall Müller, le patriarche de la dynastie des meuniers Müller reconstruit le moulin détruit entre 1662 et 68. Son petit-fils Jean Müller (et fils de Hans Jacob, celui-là même qui a reconstruit le 'moulin d'en haut') le reprend en 1704 et, après l'avoir un temps abandonné, il décide de le reconstruire en huilerie en 1730.

En dehors de ses deux mariages et de ses treize enfants, ce Jean Müller devait être un sacré personnage. Il est resté longtemps acoquiné avec Christophe Krebs, le fameux notaire-tabellion de Bitche, qui fut un des personnages marquants de l'histoire de Bining. Après son décès ses héritiers louent l'exploitation, puis la vendent à Jean Wecker (d'où plus tard le nom de *Weckersmühl*).

Après la mort de ce dernier en 1802, à 39 ans, Bernard Krebs, qui a épousé sa veuve, Madeleine Engel, reprendra le moulin. Il est le petit-fils de Mathias (créateur de la *Mathismühl*). Le bâtiment a alors quinze mètres sur seize et est accompagné d'une grange de l'autre côté du chemin ainsi que d'un jardin.

Il passera ensuite aux mains du fils cadet Mathieu (en 1838) puis du petit-fils Nicolas (1879). Le dernier Krebs sur la *Mittelsmühl* a encore été un Bernard (dit *Wecker Bernd*), dernier fils de Nicolas, qui à la suite d'une gérance hasardeuse a laissé l'installation par adjudication à Martin Schaff contre 37 000 Frs.

C'est ce dernier qui a arrêté la mouture en 1933. Neuf personnes y étaient en tout cas recensées en 1884. Le moulin a été très endommagé pendant la seconde guerre mondiale par des incendies et les vibrations des canons à proximité.



*La Weckersmühl en 1938*